



ATTALENS REFAIT SON CINÉMA AVEC ROADMOVIE



VENDREDI 8 NOVEMBRE - 20h00
OUVERTURE DES PORTES - 19H00

**AUBERGE DE L'ANGE,
GRAND-RUE 27, 1616 ATTALENS**

ENTRÉE LIBRE, chapeau à la sortie

SOUS RÉSERVE DES PLACES DISPONIBLES

Réservation conseillée à reservations@attalens.ch ou au 021 947 41 85

Places non numérotées



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun tseirna
Département fédéral de l'intérieur DFI
Office fédéral de la culture OFC

Informations communales



8 novembre 2024

ROADMOVIE

Cet automne, Roadmovie fera à nouveau halte à Attalens le 8 novembre 2024. Comme chaque année, l'association de cinéma itinérant parcourt la Suisse pour faire découvrir le cinéma contemporain suisse tant aux élèves des écoles primaires qu'aux adultes.

En collaboration avec la commune d'Attalens, elle transformera la grande salle de l'Auberge de l'Ange en salle de cinéma le temps d'une journée. Le programme débutera par un après-midi cinéma destiné aux élèves de classes primaires où une sélection de courts-métrages suisses récents leur sera présentée. A 20h00 aura lieu la projection du film *Ciao-Ciao Bourbine* pour les habitants d'Attalens. Le bar sera tenu par SPOLOE.

Réservation conseillée à reservations@attalens.ch ou au 021 947 41 85.



Calendrier des manifestations sur le site internet communal

RELANCE DE L'UNION DES SOCIÉTÉS D'ATTALENS ET ENVIRONS

Suite à son assemblée générale du 28 juin 2024, l'USA a repris des couleurs en adoptant de nouveaux statuts qui permettent la nomination de membres collectifs (sociétés locales) au sein d'un comité tournant, le but étant d'alléger au maximum les tâches de celui-ci.

Le calendrier des manifestations locales sera désormais disponible sur le site internet de la commune.

ATTALENS		Calendrier des manifestations locales		
Catégories	Date	Thème/objet	Lieux	Lien
Septembre				
	ve 6 et sa 7	Nuit du vin cuit	Rue de la Rotta 23, Attalens	La Cuvée des Bordze's
	sa 7 et di 8	Brocante	Place de la Condémine, Attalens	JTM Events
	sa 14	Repas de soutien du Groupement des dames	Hôtel de Ville Attalens	
	di 15	Coffre-ouvert	Place de la Condémine, Attalens	
	je 19	Conférence Zéro Déchets	Site de la déchetterie d'Attalens	
	sa 21	Attalensiades	Préau scolaire	http://www.sda-attalens.ch/
	ve 27	Marché de la Place jaune	Place des Portalottes	https://marcheplacejaune.ch/
Octobre				
	di 6	Coffre-ouvert	Place de la Condémine, Attalens	
	ve 11, sa 12 et di 13	Bénichon	Place de la Condémine, Attalens	Société de développement et FC Attalens
	ve 25	Marché de la Place jaune	Place des Portalottes	https://marcheplacejaune.ch/
	Je 31	Halloween		www.sda-attalens.ch
Novembre				
	di 3	Coffre-ouvert	Place de la Condémine, Attalens	
	ve 8	Roadmovie	Auberge de l'Ange, Attalens	https://roadmovie.ch/fr/event
	ve 8	La nuit du conte	Bibliothèque de la Veveysse	https://biblio-veveysse.ch/animation/la-nuit-du-conte
	di 10	Journée littéraire des Portalivres	Auberge de l'Ange, Attalens	Association Les Portalivres
	ve 15, sa 16 et di 17	90 ^{ème} du FC Attalens	Stade de foot	
	ve 29	Marché de la Place jaune	Place des Portalottes	https://marcheplacejaune.ch/
Décembre				
	di 8	St-Nicolas		www.sda-attalens.ch



Manifestation

FETE DES NOUVEAUX CITOYENS

La fête des nouveaux citoyens aura lieu **le samedi 21 septembre 2024.**

Les personnes concernées ont reçu durant l'été une invitation personnelle à participer à la fête. Vous pouvez encore vous inscrire par courriel à controlehabitants@attalens.ch en indiquant le nom des participants ou par téléphone au 021 947 41 85.



Personnel communal

FELICITATIONS A NOS APPRENTIS

Clara Zufferey (administration), Carina Almeida (crèche) et Dylan Menendez Santos (édilité) ont terminé leur formation cette année.

Clara a obtenu son CFC d'employée de commerce avec maturité professionnelle commerciale, Carina, d'assistante socio-éducative et Dylan d'agent d'exploitation. Nous les félicitons tous les trois et leur souhaitons un bel avenir professionnel !



Développement durable

TRI DES BOUTEILLES EN PET OU EN PLASTIQUE



Lors de sa sortie annuelle, le Conseil général a visité une usine spécialisée dans le tri des bouteilles à boissons en PET.

Cette unité permet l'élimination des déchets autres que le PET et le tri des bouteilles en PET par couleur à l'aide des technologies infrarouge. Puis des trieurs expérimentés affinent manuellement le tri.

Les bouteilles sont ensuite acheminées vers une entreprise qui revalorise les matières premières. Là, les bouteilles sont déchetées. Après un processus d'élimination des matières étrangères restantes, les granulés de PET sont assez purs pour fabriquer de nouvelles bouteilles en PET recyclé.

Tri du PET

Comment bien trier le PET ? Seules les bouteilles de **boissons** avec ce logo peuvent être jetées avec le PET.



Tri des autres bouteilles et flacons en plastique

Toutes les autres bouteilles en plastique qui n'ont pas contenu de produit toxique peuvent être déposées aux points de collecte des magasins :

- bouteilles de lait et yogourt à boire sans le logo PET
- bouteilles de vinaigre, d'huile, de sauces en PET (pour des raisons d'hygiène et d'incompatibilité)
- flacons de shampoings et cosmétiques, flacons de lessive et détergents.

Pourquoi le recyclage des emballages en plastique n'est pas généralisé en Suisse ?

Ce recyclage est complexe car il faut recycler les mêmes sortes de plastiques ensemble. De plus, de nombreux emballages sont composés de matériaux composites, difficiles à séparer les uns des autres.

Des technologies de recyclage des emballages en plastique commencent à voir le jour. La commission des déchets et le Conseil communal suivent ces développements de près et espèrent pouvoir proposer à l'avenir le recyclage des plastiques à la déchetterie d'Attalens.

Pour plus d'informations, vous pouvez consulter le site : <https://contribue.ch>



Développement durable

CONFERENCE ZERO DECHET... OU PRESQUE EN SEPTEMBRE

La commune et l'association Zerowaste Switzerland continuent d'accompagner les habitants pour réduire le contenu de leurs poubelles par des actions simples et efficaces.

Après les animations organisées à la déchetterie les samedis 24 et 31 août, vous êtes invités à participer à une

**Conférence interactive je 19 septembre à 19h00
Salle polyvalente - bâtiment scolaire Les Blés**



Il est recommandé d'annoncer votre participation à la conférence :

<https://zerowasteswitzerland.ch/fr/event/attalens-conference-zero-dechet/>



Ecole

RENTREE SCOLAIRE 2024-25

➤ Accès à la cour d'école

En cette période de rentrée scolaire, nous rappelons aux parents et/ou accompagnants des enfants que l'accès à la cour d'école est interdit aux véhicules, y compris les deux-roues tels que vélos et trottinettes, ceci pour offrir aux enfants un espace sécurisé où ils peuvent jouer librement.

➤ A pied à l'école

Nous encourageons tous les écoliers qui le peuvent à se rendre à pied à l'école. Les parents devraient éviter de faire office de taxi, chaque voiture supplémentaire aux abords ou sur le trajet de l'école constituant un danger pour les autres enfants.

Si, pour des motifs d'éloignement, vous estimez nécessaire d'amener et reprendre vos enfants en voiture, ils doivent être déposés uniquement au parking de la Condémine, les « patrouilleurs-coachs » assurant la sécurité lors de la traversée de la route cantonale.

Le parking *Les Etoiles* n'est autorisé que pour les détenteurs du macaron officiel. La dépose au parking des Portalottes est à éviter, car cela génère un va-et-vient de véhicules dangereux.

Nous vous remercions de votre collaboration afin de garantir la sécurité des écoliers.

➤ Les lignes Pedibus

Trois lignes Pedibus sont ouvertes avec chacune une répondante qui veille au bon fonctionnement de la ligne.

Ligne La Grande Fin - Répondante : Mélina Wist, Rue de la Grande-Fin 91, 079 535 46 73

Ligne La Jaqua - Répondante : Nadège Echenard, Rue de la Jaqua 126, 076 474 73 33

Ligne Corcelles- Répondante : Emilie Grangier, Rte de Bossonnens 7, 079 715 62 17

Si vous souhaitez intégrer une de ces lignes, n'hésitez pas à prendre contact avec une des répondantes. Chaque parent qui inscrit son enfant dans le Pedibus s'engage également à le conduire une à deux fois par semaine selon les besoins.

Pour de plus amples informations sur le Pedibus, rendez-vous sur le site internet de l'école : <https://ecole-basse-veveysse.ch/informations/pedibus/>



Commune

EN BREF

Taille des arbres, arbustes et haies vives en bordure de route

Nous rappelons que la Loi sur les routes (art. 94 et 95) oblige les propriétaires à tailler chaque année **avant le 1^{er} novembre** les arbres, arbustes et haies vives *bordant les voies publiques*. Passé cette date, les services communaux ou une entreprise privée mandatée par la commune pourront procéder à la taille sur le domaine privé aux frais des propriétaires.

Afin de garantir une bonne visibilité aux usagers de la route et faciliter le passage des véhicules de déneigement sur les routes et trottoirs, il est important que les haies soient correctement entretenues tout au long de l'année.

Haies : sur les tronçons rectilignes, les branches des haies doivent être distantes d'au moins 1,65 m du bord de la route et ne doivent pas s'élever à plus de 90 cm au-dessus du niveau de la chaussée.

Dans les courbes, les plantations sont interdites lorsqu'elles constituent un obstacle pour la visibilité.

Arbres : aucun arbre ne peut être planté à une distance inférieure à 5 m du bord de la chaussée. Les branches qui s'étendent sur la route doivent être coupées jusqu'à la hauteur de 5 m.



Enfance

CAFÉ PARENTS-ENFANTS

L'association « Education familiale » est active depuis bientôt 15 ans dans la région. Depuis la rentrée, elle propose des :



Cafés Parents – Enfants à Attalens

Un espace pour vivre des moments de jeux avec les enfants et leurs parents/accompagnant·es, en présence d'un·e collaborateur·trice de l'Éducation Familiale. Avec la possibilité de partager autour d'un café - goûter toutes les questions concernant l'éducation des enfants.

Dates mercredi 9h à 11h, les 2 octobre*, 6 novembre**et 4 décembre***

Thèmes spécifiques avec des professionnelles : *Sommeil (avec le service de puériculture), **Intimité et sexualité, ***Alimentation

Lieu salle AES, bâtiment C, L'Aviateur, école d'Attalens, rue de l'Eglise 26.

Le parking de l'école est réservé aux enseignants. Possibilité de stationner au parking de la Condémine

Pour plus d'informations : 026 321 48 70, contact@educationfamiliale.ch
www.educationfamiliale.ch, facebook et instagram @educationfamiliale.ch

Avec le soutien de



Seniors

PRO SENECTUTE ARRIVE EN VEVEYSE



Depuis juillet, Pro Senectute Fribourg a pris ses quartiers dans les bâtiments du RSSV (Réseau santé et social de la Veveysse), à la place d'Armes 30, à Châtel-St-Denis.

Que propose Pro Senectute?

Sur mandat de l'ACV (Association des Communes de la Veveysse) et en collaboration avec la fédération des retraités et les communes, Pro Senectute va co-développer la politique régionale pour les seniors dont les principales mesures visent à :

- orienter et renseigner sur les prestations destinées aux 65 ans et +
- développer des synergies entre les différents partenaires actifs de près ou de loin dans la promotion du bien-être des personnes retraitées
- promouvoir les activités locales et les rencontres existantes destinées aux personnes retraitées et en développer de nouvelles
- créer des lieux de rencontres pour l'organisation et le développement de la vie communautaire
- offrir une consultation sociale gratuite pour vos démarches administratives et financières : budget et administration, assurances sociales, aides financières, renseignements sur les prestations de maintien à domicile, renseignements sur les démarches en lien avec une entrée en EMS, rédaction de dispositions personnelles, etc.

Comment contacter Pro Senectute ?

Informations générales et activités:

Fanny Zürcher, 078 217 30 97, fanny.zurcher@fr.prosenectute.ch

Consultation sociale

Mélissa Schmid, 026 347 12 40, melissa.schmid@fr.prosenectute.ch

Sur place

Vous avez la possibilité de vous rendre dans leurs locaux à Châtel-St-Denis, sur rendez-vous, pour toutes questions concernant les offres et prestations destinées au 65 ans+, la politique vieillesse régionale et la consultation sociale.

En plus des consultations sur rendez-vous, deux permanences hebdomadaires (hors vacances scolaires), sans rendez-vous, sont prévues les **mercredis de 14 à 16 h et jeudis de 10 à 12 h**.



Sculpteur d'animaux

GERALD CHEVALLEY, L'ARTMAILLISTE



Vous avez peut-être eu la chance de découvrir une de ses sculptures en bois lors d'une de vos balades en forêt et vous êtes demandé qui peut bien être ce sculpteur d'animaux, dont les œuvres sont peut-être mieux connues des promeneurs que des amateurs d'art.

Rencontre avec Gérald Chevalley, habitant d'Attalens, dans son atelier en rondins, niché au fond de son jardin.

Gérald Chevalley, aujourd'hui à la retraite, a d'abord exercé le métier de typographe au journal *Le Messager*. Par quel hasard a-t-il bien pu devenir sculpteur d'animaux en bois pour le plaisir des petits et des grands ?

Des hasards, dans la vie, il n'y en a pas. Avec l'évolution des méthodes d'impression, Gérald Chevalley, s'est réorienté vers l'accompagnement des personnes en situation de handicap. Sa reconversion s'est faite dans la douceur puisque dans un premier temps, il a relancé les activités d'imprimerie d'une institution pour personnes handicapées tout en se formant pour devenir maître socio-professionnel.

Il n'a ensuite plus quitté le domaine de l'enseignement, puisqu'au fil de sa carrière il a été formateur d'adultes puis formateur d'apprentis dans une école spécialisée. C'est là que l'appel du bois s'est fait sentir. Il y a fait ses premiers pas en même temps que ses élèves en découvrant les différentes essences de bois, les outils pour les travailler... Il a alors réalisé ses premières sculptures qui ont rencontré beaucoup de succès auprès de ses amis.

Et si le déclencheur de cette passion pour la sculpture était... bien-sûr l'amour du beau, mais surtout le plaisir de TRANSMETTRE son amour de la nature, sa créativité aux sculpteurs en herbe qu'il accompagne, que ce soit des retraités ou des enfants pour qui il organise des ateliers de sculpture en forêt depuis des années. Vous avez peut-être croisé leurs poissons et leurs oiseaux à Bossonn'art 2024.

Cet espace de liberté que lui offre la sculpture est ainsi naturellement devenu avec le temps une activité de partage de ses connaissances, mais aussi de l'argent récolté. En effet, Gérald Chevalley reverse à chaque fois le fruit de ses ventes à une association à but non lucratif en lien avec le handicap ou l'enfance.

Actuellement, il collabore avec l'ARFEC, l'association romande des familles d'enfants atteints d'un cancer.

